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INTERVENCIÓN ASAMBLEA GENERAL DE DELEGADOS Y DELEGADAS FEMEVAL (dic-2024) 

 
Buenos días a todos y todas. 
 
Como cada año, toca en esta Asamblea hacer balance de un ejercicio, en esta 
ocasión tristemente marcado por una catástrofe inesperada que nos ha 
sometido al mayor desafío al que nos hemos enfrentado jamás, y que ha 
puesto a prueba nuestra capacidad de reacción y en valor nuestra fortaleza 
como sector.  
 
Antes del 29 de octubre, la actividad de nuestra federación transcurría con 
relativa normalidad, con el horizonte puesto en promover el diálogo 
institucional, a través de una intensa agenda de reuniones con los principales 
representantes del Consell. Entre ellas, con el President de la Generalitat, 
tras un año de reiterada solicitud, en la que tuvimos la oportunidad de poner 
de relieve el peso específico de las personas y dimensionar el alcance de las 
empresas y asociaciones de la industria, comercio y servicios del metal, 
porque es ahí donde nuestra Comunitat tiene recorrido para progresar. 
 
Antes de ese fatídico día, habían arrancado con fuerza los cinco proyectos 
prioritarios de nuestro Plan Estratégico centrados en el desarrollo del 
talento, impulso del ecosistema de innovación, y en la implementación de 
una completa acción comercial, imagen de marca y un plan de 
transformación cultural y digital. 
 
Teníamos también encauzado nuestro Centro para el Desarrollo del Talento, 
en el que está previsto volcar importantes esfuerzos económicos y de 
personal, para dar respuesta a la acuciante necesidad de talento y de 
personal cualificado de nuestro sector. Un proyecto de interés general que 
avanzaba según el calendario previsto, y para el que habíamos conseguido 
numerosas muestras de apoyo de otras organizaciones, institutos 
tecnológicos y entidades financieras, incluso del propio Carlos Mazón. El 
ayuntamiento de Picanya nos adjudicó el suelo y ya estábamos a punto de 
firmar el contrato. 
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Habíamos celebrado los XXII Premios FEMEVAL en los que pusimos el acento 
en que la clave está en la productividad, en la importancia de políticas de 
colaboración público-privadas, en la necesidad de ayudar a las numerosas 
pequeñas y medianas empresas, con potencial de crecimiento, para que 
desarrollen proyectos estratégicos, y en solicitar una mayor dotación 
presupuestaria a las ayudas del Plan de Reindustrialización.  
 
Habíamos celebrado unas elecciones parciales a vicepresidencia primera a 
la que accedió Fernando Gastaldo, quien, a su vez fue nombrado presidente 
de VALMETAL.  
 
Estábamos organizando el III Congreso de Seguridad Industrial de la CV para 
el 25 de noviembre, que finalmente resultó todo un éxito, y teníamos todo 
preparado para el lanzamiento de la Campaña “FUTURO EN METÁLICO: Dale 
brillo a tu vida en el sector Metal” destinada a estudiantes de Educación 
Secundaria. 
 
Nuestras empresas también estaban atravesando un momento difícil 
porque, aunque veníamos de unos datos muy positivos a cierre de 2023, las 
cifras en este último cuatrimestre no acompañaban al decaer la actividad 
un 15% y acusar una reducción del 3,9% de empleo y del 10% en las 
exportaciones. 
 
Y ahí andábamos, cuando la DANA del 29 de octubre nos puso en jaque a 
toda la sociedad porque asistimos atónitos e impotentes al mayor desastre 
natural de la historia de España.  
 
Pero cuando todo se desestructura, cuando todo se convierte en un caos, 
hay que permanecer firmes y tomar decisiones sobre el terreno apoyadas 
en valores de solidaridad, responsabilidad colectiva, proactividad y 
compromiso para con los demás. 
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Y ahí es donde esta federación, sus asociaciones, sus empresas y todas y cada 
una de las personas que formáis parte de ellas habéis sido todo un ejemplo 
a seguir.  
Por la manera de hacer equipo para, desinteresadamente, acudir en ayuda 
de las personas afectadas, por la inmediatez en la respuesta, por dejaros la 
piel sin mirar el reloj de manera incansable, y por una profesionalidad en 
cada intervención que ha acaparado el foco de atención mediática. 
 
Como solemos decir el metal está en todo, y en estas circunstancias ha 
estado en todo y lo ha dado todo. Esto reafirma, aún más, mi orgullo de 
pertenencia a este sector y a una federación que ha puesto toda su 
estructura y medios al servicio de la sociedad. 
 
Sólo unos datos: 

• Desde el primer momento, se crearon dos grupos de más de 140 
profesionales de empresas instaladoras de ASEIF y ASELEC para, de 
forma voluntaria, resolver los avisos recibidos para el restablecimiento 
del suministro de luz, agua y gas.  

• Búsqueda de bombas de achique de agua y grupos electrógenos para 
las zonas afectadas. 

• Se ha facilitado desde las ferreterías todo el material esencial 
disponible hasta final de existencias como botas de agua, ropa 
impermeable, guantes, palas mascarillas y carre�llas.  

• Ac�vación de un Contrato de emergencia el 18 de noviembre entre 
FEMEVAL y la Conselleria Innovación, Industria, Comercio y Turismo, 
con el que se han revisado y reparado hasta la fecha las instalaciones 
eléctricas de enlace de más de 5.000 hogares.  

• Despliegue de talleres móviles para asistencias a servicios de 
emergencia y vehículos en tareas de limpieza 

• Búsqueda de vehículos para asistencia en carretera para re�rada de 
coches y camiones afectados. 

• Canalización de las pe�ciones y donaciones de bienes y servicios 
• Contacto personalizado con 1.143 empresas asociadas de las zonas 

más afectadas para conocer sus necesidades y ofrecerles apoyo. 
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• 68.000 euros recaudados en la cuenta habilitada por la Fundación 
CEOE para las empresas del metal valencianas afectadas, para las que 
se ha creado un bono económico y eximido de la cuota de 2025. 

• Ges�ón de expedientes de ERTEs y ayudas 
• Atención a miles de consultas 
• Intensa ac�vidad ins�tucional con todas las administraciones, locales, 

autonómicas y estatales para solicitar el despliegue de todos los 
recursos necesarios 

• Más de 60 no�cias publicadas con información actualizada sobre la 
DANA en la web  

• Más de 250 impactos en prensa, TV y radio 
 
No hemos cesado ni lo haremos. Así, y desde el respeto que merecen todas 
y cada una de las actuaciones, solicito a esta Asamblea un fuerte aplauso 
para todas las personas que se han involucrado para mejorar, en la medida 
de sus posibilidades, la calidad de vida de los damnificados. 
 
Ni la DANA, ni las lecciones aprendidas, han terminado. Lo que sí sabemos 
es que de esta catástrofe saldremos, asumiendo que somos vulnerables, 
pero también muy capaces. Y también con la satisfacción de que, cuando 
arranque la recuperación, determinados sectores como el nuestro 
partiremos con ventaja porque hemos sabido demostrar que LA FUERZA DEL 
METAL ESTÁ EN SUS PERSONAS Y EMPRESAS. 
 
Este es nuestro horizonte. Mantener la guardia alta para ser cada vez 
mejores, si cabe.  
 
Espero que cuando nos veamos el año que viene, en la próxima Asamblea, 
podamos decir que esto pasó o que estamos ya en la rampa de recuperación 
de las personas y de la actividad empresarial.  
 
Damos paso a continuación a la aprobación, si procede, del presupuesto de 
ingresos y gastos para el año 2025. 
 
Muchas gracias,  


